

REGION Puno

PERU KOMPAKT

Überblick

Die Region (Departamento) Puno befindet sich im Südosten Perus und nimmt 5,6% der Landesfläche ein. Im Norden grenzt sie an Madre de Dios, im Osten und Südosten an Bolivien, im Südwesten an Tacna und im Westen an Moquegua, Arequipa und Cusco.

Wissenswertes

Hauptstadt: Puno
Bevölkerung: 1 415 608
Fläche: 71 999 km²
Einwohner: 19, 6 pro km²
Distanz zu Lima: 1 541 km

Bruttoinlandsprodukt

2016: 2,1 %
Ø 2007 bis 2016: 4,9 %
Pro Person: 2 867 US Dollar

Wirtschaft

- Landwirtschaft: Kartoffeln, Getreide, Alfalfa, Quinoa und Kaffee
- Industrie: Fischerei
- Bodenschätze: Zinn, Blei, Gold, Silber und Zink
- Tourismus: Titicacasee mit u.a. den „Uros Inseln“ und dem Fest „Virgin Maria de Candelaria“

Kontakt

Email: perukompakt@peruconsult.de

Kurzinfo

Zu den beherrschenden Wirtschaftssektoren zählen:

- sonstige Dienstleistungen (44,7%)
- Landwirtschaft (19,6%)
- Bergbau (11,2%)
- Konstruktion (9,2%)

Puno ist eine wichtige Bergbau und Agrarregion des Landes. Das wichtigste Mineral ist Zinn. Der Tourismus rund um den Titicacasee spielt eine bedeutende Rolle. Mehr als 800.000 Menschen besuchen die Region jährlich. Vom Flughafen „Internacional Inca Manco Cápac“ in Juliaca gibt es regelmäßige Flüge in nach Lima und Cusco.

Die Region verfügt über ein kühles Anden-Klima in höheren Lagen und heißes in den Tiefen. Von Dezember bis März ist Regenzeit.

SWOT – Analyse

Stärken

- Tourismus und der Rohstoff Zinn
- strategische Lage zu Bolivien

Chancen

- Positionierung als Wirtschaftshub („Tor“ nach La Paz, Bolivien)
- Bergbau

Schwächen

- starke touristische Konzentration auf den Titicacasee
- zeitintensive Transportwege durch die geographische Lage
- höhere Armut als im Landesdurchschnitt

Risiken

- Umweltkatastrophen
- Massentourismus am Titicacasee
- Abwanderung von Talenten

Puno ist neben Cusco ein touristisches Schwergewicht. Für Mittelständler bietet sich neben Potential im Tourismus auch Potential im Agrarsektor und im Bergbau. Im Hinblick auf den Titicacasee sind Konzepte für nachhaltigen Tourismus notwendig.

Fazit

Eine für Mittelständler interessante Region, welche im Tourismus und Bergbau noch viele Potentiale bereithält.

Dieser Ausarbeitung liegen Informationen bzw. Daten zu Grunde, die ich für verlässlich halte. Ich übernehme hierfür jedoch keine Gewähr. Ich übernehme keinerlei Verantwortung oder Haftung für Kosten, Verluste oder Schäden, die aus oder in Verbindung mit der Verwendung dieser Ausarbeitung oder eines Teiles davon entstehen